

ne se contentent pas des exercices qu'on leur donne à la chapelle ; ils regagnent leur tente en chantant ; et ils répètent pendant des heures les cantiques qu'ils ont exercés.

Dimanche, 10 juillet.— Cette après-midi, une assemblée générale de la nation eut lieu pour élire un chef, le terme de Jean-Baptiste étant expiré. Trois candidats étaient sur les rangs : Jean-Baptiste Boucher, chef sortant de charge, Charles Rikatadi, de Coucoucache, et Joseph Rochelot, de Manawan. Le chef de Wemontaching commande à tous les autres, c'est le *kitchi okimaw*. Il fut convenu que celui qui réunirait plus de suffrages serait le grand chef, les deux autres restant ses assistants. Rikatadi obtint vingt-six votes, Jean-Baptiste douze et Rochelot quatre.

La médaille d'argent est attaché sur la poitrine du nouvel élu. D'après le cérémonial, les sauvages exécutent autour de lui la danse de guerre, et à tour de rôle ils viennent lui presser la main. Quand tous furent assis, Jean-Baptiste se lève et dit qu'il n'accepte pas d'être le second (César ne pensait pas autrement), et que pour Rikatadi, au lieu d'agréer des honneurs, il ferait bien mieux de lui payer ce qu'il lui devait. Rikatadi piqué dépose la médaille, et répond qu'il ne veut pas d'un pouvoir que tous ne respectent pas. Nous voici dans un interrègne, sans gouvernement ; il est probable que les choses n'en iront pas plus mal. N'est-ce pas que ça se passe un peu comme chez les blancs ?

* * *

Lundi, 11 juillet.— De gros nuages gris, à plusieurs couches, recouvrent le firmament, le beau temps va-t-il enfin revenir ? Depuis deux jours les cataractes du ciel sont ouvertes ; ces deux dernières nuits, nous avons dû émigrer de la tente à la maison.

J'entends prier, j'entends chanter les enfants du P. Dozois ; cela me donne l'idée d'examiner à fond leur *Recueil de prières et de cantiques*, volume de format in-12, de 277 pages bien remplies. Le livre s'ouvre par la prière du matin, celle du soir, les prières de la messe, enfin prières diverses et très complètes au nombre de vingt-neuf, couvrant quatre-vingt sept pages. Suit la traduction de seize psaumes, ceux qui